
平成２８年度市民アンケート調査でいただいたご意見等に対する主な取組 

 

 市民アンケート調査でいただいたご意見等に対する主な取組を公開します。

なお、ご意見等については、個人を特定されない等、編集しています。 

 

ＪＲ五日市線の本数について                        

【ご意見等】 

 ＪＲ五日市線が日中１時間２本に減便されて、大変不便になったと感じてい

ます。市としては、ＪＲに要望していかないといけないと思いますが、現在、

どのような働きかけをしているのですか。また、どのような対策をお持ちなの

でしょうか。 

 

【取組状況】 

 市では、西多摩地域広域行政圏協議会を通じて、ＪＲ東日本に対して減便前

の運行本数を確保するよう強く要望するとともに、拝島駅における乗り継ぎ時

間の確保についても申し入れております。 

 ＪＲ五日市線利用者の減少や混雑率が緩和されたこと、更には、人口減少期

において将来の需要動向が不透明なこともあり、増便の早期実現は困難な状況

にあります。市としましては、地域の発展とＪＲ五日市線利用者の利便性向上

及び安全確保のため、電車の増発や駅施設の改善などについて関係機関と連携

しながら、継続的に要望活動を行ってまいります。 

 

担当課：企画政策課 

 

 

国際化について                               

【ご意見等】 

 国際化について「こんなことしてます」など、市広報などで広く市民にわか

るように周知してください。 

 

【取組状況】 

 現在、市では、国際姉妹都市であるアメリカ合衆国マサチューセッツ州マー

ルボロウ市との交流事業を中心に国際化の推進を図っており、事業実施の際に

は市広報及びホームページでお知らせしているほか、語学講座等の案内につき

ましても同様に周知しております。 

 今後も、掲載方法を工夫するなどして、広く市民の皆様にお知らせしてまい

ります。 

 

担当課：企画政策課 

 

 



防災行政無線の火災放送について                       

【ご意見等】 

 火災発生時の防災行政無線の放送はなくてもよいと思います。枯れ草火災が

多く発生していて、注意を促す程度ならよいが、毎回放送する必要はないと思

います。真夜中の２時や３時に放送されて起こされるのは非常に迷惑です。 

 

【取組状況】 

 防災行政無線は、災害が発生した際に災害の規模、災害現場の位置や状況を

把握し、いち早く正確な災害情報を地域住民などに伝達することを目的として

おります。その中で火災発生時の放送は、消防団員の招集も目的の一つとなっ

ております。出火報（火災の発生を周知する放送）については、火災の延焼を

防ぐ迅速な対応が必要であるため、昼夜を問わず放送しております。また、夜

間の火災については、出火地点近隣の住民が気づかない場合もありますので、

市民の生命と財産を守るためにも必要となります。 

一方で、鎮火報（火災の鎮火を周知する放送）や誤報（火災ではなかったこ

とを周知する放送）については、午後１０時から翌朝午前７時までの間は放送

しないようにするなど静寂を保つよう努めております。 

ご理解とご協力をお願いします。 

 

担当課： 地域防災課 

 

 

市民課の窓口について                           

【ご意見等】 

 市民課の窓口が、市の職員でなく、他社の職員であるということを最近知り

ました。時々、対応に親切さが見られず、笑顔も無く、不快な気持ちになった

ことがあります。 

 

【取組状況】 

 市では、平成２５年７月１日より、市民課窓口業務の一部を民間事業者に委

託しております。お客様への接遇につきましては、わかりやすい丁寧な説明と

親身な対応を心がけるよう指導しているところでありますが、指導が行き届か

ず、不快な思いをおかけ致しましたことを心よりお詫び申し上げます。 

今後、このようなことがないよう、窓口対応の改善を図るための接遇指導を

行い、お客様に気持ちよく手続きしていただけますよう、窓口サービスの向上

に努めてまいります。 

 

担当課：市民課 

 

 

 



高齢者の医療費について                           

【ご意見等】 

 近年、高齢者の医療費が増えたことがクローズアップされています。あきる

野市は、健康寿命が東京都の自治体の中で一番高いとのことですが、医療費の

面から見ると、どのような状況なのでしょうか。 

 

医療費について、一人当たり、６５歳未満一人当たり、６５歳以上一人当た

り及び７５歳以上一人当たりの額と全体の合計額をあきる野市、東京都別に教

えてほしい。 

 

【取組状況】 

 平成２６（２０１４）年度の医療費については以下のとおりです。 

なお、社会保険については、市では把握していないため、国民健康保険制度

及びに後期高齢者医療制度について回答いたします。 

 

あきる野市 

（国民健康保険制度） 

 医療費      ７，４０９，４９７，０００円 

          一人当たり ３００，２５９円 

６５歳未満一人当たり ２０７，７９８円 

６５歳以上一人当たり ４４７，７２０円    

（後期高齢者医療制度）７５歳以上 

医療費      ７，３１０，３９１，１９２円 

７５歳以上一人当たり ７５７，９４６円 

 

東京都 

（国民健康保険制度） 

 医療費  １，３４０，１２２，２２１，６９９円 

一人当たり ２７０，３５２円 

６５歳未満一人当たり １８６，２２２円 

６５歳以上一人当たり ５２０，６１０円 

（後期高齢者医療制度）７５歳以上 

医療費  １，２２４，７０６，０５５，６９２円 

７５歳以上一人当たり ９１９，３５０円 

              （平成２６年度国民健康保険事業状況より）  

                  ※医療費については費用額である。 

※被保険者数は年度平均値である。 

 

担当課：保険年金課 

 

 

 



受動喫煙防止について                           

【ご意見等】 

 受動喫煙防止やまちの美化のために、駅周辺を歩行喫煙禁止にするなど、市

の条例で規制できないでしょうか。 

 

【取組状況】 

 歩きタバコ、吸い殻のポイ捨てといった迷惑喫煙に関する市の取組としまし

ては、駅周辺におけるのぼり旗の掲示や、産業祭における喫煙マナーアップキ

ャンペーンの展開など、意識啓発を中心としており、現段階では、条例等によ

る規制は予定しておりません。 

 ただし、迷惑喫煙の状況に変化があった場合には、その状況に応じて必要な

対策を講じてまいります。 

 

担当課：環境政策課 

 

 

道路の樹木について                             

【ご意見等】 

 睦橋通り（都道）の植栽について、高木、低木と中木が植えられています。

中木の高さは、軽自動車の運転席からだとちょうど視線の妨げになり、危険で

あると思います。 

 

【取組状況】 

 ご意見につきましては、睦橋通りを管理している東京都西多摩建設事務所へ

伝えさせていただきます。 

 

担当課：管理課 

 

公園の場所等について                            

【ご意見等】 

 子どもが遊べる公園、施設について、ホームページで写真付きなどでもっと

詳しく掲載してほしいと思います。 

 

【取組状況】 

 他市ホームページの掲載状況等を情報収集し、今後の掲載方法について検討

します。 

 

担当課：管理課 

 

 

 



道路の側溝について                            

【ご意見等】 

 最近のゲリラ豪雨などを踏まえ、側溝の点検をしてほしい。ところにより、

ごみが詰まっていたり雑草が生えているところもあるので心配になります。ま

た、側溝の清掃が簡単にできるように、ステンレス製のものにしてもらうと助

かります。 

 

【取組状況】 

 現在、月に１回、管理課が主体となり、１、２級幹線を中心に道路パトロー

ルを行っています。その中で、道路及び側溝の点検・確認を行っており、危険

箇所や、側溝に土砂の堆積等が見られた場合には、速やかな対応を図っていま

す。ステンレス製の側溝蓋は、現場の状況を精査し、必要であれば適宜交換し

ていきます。 

 また、一斉清掃を各町内会・自治会でも実施しており、その都度、ご意見、

ご要望などにも対応しております。 

 

担当課：建設課 

 

 

介護保険料のコンビニ納付について                     

【ご意見等】 

 介護保険料の納付を、なぜコンビニで納付できないのか。 

 

【取組状況】 

 介護保険料の納付につきましては、ほとんどの方が年金からの天引き（特別

徴収）によって行われており、本市における平成２７年度特別徴収金額の割合

は９１．５％になっております。特別徴収以外の方につきましては、納付書ま

たは口座振替（普通徴収）によってお納めいただいておりますが、６５歳にな

り年金からの天引きに切り替わる方が多く、普通徴収対象者は少数となってい

ます。 

今後、収納代理金融機関等のシステムの見直しをする中で介護保険料につい

ても検討してまいりますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 

 

担当課：高齢者支援課 

 

 

 

 

 

 

 



「子育て講座」「子育て相談」の開催日について                  

【ご意見等】 

 子育て講座、子育て相談等が平日に開催されていますが、土日にも開催して

もらえるとありがたいです。 

 

【取組状況】 

 市では、あきる野ルピア２階に子育て支援拠点施設の整備を進めております。

その一環として、平成２９年２月２７日に子ども家庭支援センター、ファミリ

ー・サポート・センター、母子・父子自立支援及び女性相談窓口があきる野ル

ピアに移転し、また、新たに、保育・教育施設や地域の子育て支援事業の利用

情報を集約し、必要な情報提供・助言などに応じる「子ども・子育て利用者支

援事業」を開始いたします。移転に伴い、平日に加え、土曜日を開所日とし、

開所時間も午後６時３０分まで行うなど相談しやすい体制になると考えており

ます。また、子育て講座の会場についても、あきる野ルピアの２階に開催でき

る場所を設けており、土曜日の開催についても、講師の方と検討をさせていた

だきたいと考えております。 

 

担当課：子育て支援課 

 

 

秋川キララホールの催物について                      

【ご意見等】 

 秋川キララホールの催物については、以前から比べると気軽に楽しめるもの

が減っています。高齢者が楽しめるような演歌歌手や、若者が興味を持てるよ

うなイベント等の開催を要望します。 

 

【取組状況】 

 秋川キララホールにつきましては、平成２５年度から指定管理者制度を導入

し、現在は指定管理者が事業を実施しております。秋川キララホール設立の趣

旨に基づき、クラシックコンサートを中心に市民ニーズや収益性を考慮しなが

ら、ポップスや演劇など様々なジャンルの公演を行っております。今後も、指

定管理者と協議しながら、多くの市民の方に興味を持っていただけるような内

容のイベントを実施できるよう努めてまいります。 

 

担当課：生涯学習スポーツ課 

 

 

 

 

 

 



秋川体育館の故障について                         

【ご意見等】 

 秋川体育館を使用させてもらっていますが、女子シャワーで３か所はお湯の

出が悪く、何度も受付に言っていますが全く修理してもらえません。２Ｆのカ

ーテン、電球、女子トイレの洗面台など、もう少し早く対応してほしいと思い

ます。 

 

【取組状況】 

 女子更衣室シャワーにつきましては、配管内部の錆及び水圧等の原因により

湯量に影響が出ており、利用者の皆様には大変ご迷惑をおかけしておりました

が、平成２９年２月２１日の修繕により、現在、すべてのシャワーが問題なく

使用いただける状況となっております。また、女子トイレの洗面台の不具合に

つきましては、壁内の配管設備等が原因と考えられるため、専門業者による調

査を進めるとともに、電球（水銀灯）やカーテンについても、定期的に交換や

修繕を行っております。 

施設の老朽化が進み、今後も修繕等の対応が必要となってまいりますが、施

設管理者である指定管理者と十分な調整を図り、計画的な施設修繕等の管理を

行うとともに、迅速な対応を心掛け、快適に施設を利用していただけるよう努

めてまいります。 

 

担当課：生涯学習スポーツ課 

 

 


